

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Pengalihan Laba Dalam Bentuk Pakan Ikan Lele Ditinjau Dari Hukum Islam” (Studi Kasus di Desa Ariyojeding, Kecamatan Rejotangan, Kabupaten Tulungagung), yang di tulis oleh Mohammad Alfin Mahendra NIM 12101193072 Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, dibimbing oleh Bapak Abd.Khair Wattimena, M.H.I.

Kata kunci: Pengalihan Laba, Pakan Ikan, Hukum Islam, Bagi Hasil.

Penelitian ini di latar belakang oleh adanya usaha bagi hasil pembudidayaan ikan lele antara pengepul ikan lele dan petani ikan lele di Desa Ariyojeding, Kecamatan Rejotangan, Kabupaten Tulungagung. pengepul ikan lele memberikan modal berupa benih ikan lele, pakan ikan, terjaminnya waktu panen, petani ikan lele akan mengelola ikan lele tersebut, ketika waktu panen dan pengepul ikan lele akan memanen ikan lele tersebut dan memberikan laba kepada petani ikan lele, namun pemberian laba tersebut tidak sesuai, pemberian laba tersebut berbentuk pakan ikan lele bukan berbentuk uang. Hal ini tidak sesuai dengan hukum yang berlaku dalam syariat islam. Hal inilah yang kemudian menjadikan penulis ingin meneliti Pengalihan laba dalam bentuk pakan ikan lele antara pengepul ikan lele dan petani ikan lele.

Rumusan masalah dalam skripsi ini adalah: (1) Bagaimana pengalihan laba dalam bentuk pakan ikan lele yang dilakukan pengepul ikan lele terhadap petani ikan lele ? (2) Bagaimana tinjauan hukum islam terhadap pengalihan laba dalam bentuk pakan ikan lele yang dilakukan pengepul ikan lele terhadap petani ikan lele?

Metodologi penelitian yang digunakan adalah jenis kualitatif dengan didukung data lapangan. Data kualitatif adalah data yang dikumpulkan lebih mengambil bentuk kata-kata atau gambar dari pada angka-angka. Teknik pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara, dan dokumentasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) usaha bagi hasil ini pemberian laba tidak sesuai dimana pemberian laba berbentuk pakan ikan lele bukan berbentuk mata uang, pengalihan laba dalam bentuk pakan ikan lele tersebut terjadi di karenakan kendala-kendala seperti keuangan atau modal dari pengepul ikan lele terbatas, kemacetan pengiriman ikan lele ke kota-kota tujuan, petani ikan lele memerlukan secepatnya laba tersebut untuk kehidupan sehari-hari dan untuk di berikan pakan ikan di kolam lain, sehingga petani ikan lele menerima laba dalam bentuk pakan ikan lele dari pihak pengepul ikan lele. (2) usaha bagi hasil antara pengepul ikan lele dan petani ikan lele belum memenuhi dari prinsip-prinsip hukum islam khususnya dari akad *Mudharabah*, hal ini di karenakan bentuk perjanjian bagi hasil antara pengepul ikan lele dan petani ikan lele tidak secara tertulis namun hanya perjanjian secara lisan dan pemberian laba dari usaha bagi hasil antara pengepul ikan lele dan petani ikan lele tidak sesuai, dimana pemberian laba bukan berbentuk uang namun berbentuk pakan ikan lele, tentunya pemberian laba yang tidak sesuai tersebut akan memberatkan salah satu pihak yaitu dari pihak petani ikan lele. Hal ini tentu bertentangan dengan Al-Qur'an dan Al-Hadist.

ABSTRACT

Thesis entitled "Transfer of Profit in the Form of Catfish Feed Reviewed from Islamic Law" (Case Study in Ariyojeding Village, Rejotangan District, Tulungagung Regency), written by Mohammad Alfin Mahendra NIM 12101193072 Department of Sharia Economic Law, supervised by Mr. Abd.Khair Wattimena, M.H.I.

Keywords: profit diversion, fish feed, Islamic law, profit sharing.

This research is motivated by the existence of a profit-sharing effort for catfish farming between catfish collectors and catfish farmers in Ariyojeding Village, Rejotangan District, Tulungagung Regency. catfish collectors provide capital in the form of catfish fry, fish feed, guaranteed harvest time, catfish farmers will manage the catfish, when harvest time and catfish collectors will harvest the catfish and provide profits to catfish farmers, But the profit is not in the form of catfish feed, not in the form of money. This is not in accordance with the applicable law in Islamic law. Therefore, it makes the author want to examine the transfer of profits in the form of catfish feed between catfish collectors and catfish farmers.

The formulation of the problem in this thesis is: (1) How is the transfer of profits in the form of catfish feed carried out by catfish collectors to catfish farmers? (2) What is the review of Islamic law on the transfer of profits in the form of catfish feed carried out by catfish collectors to catfish farmers?

The research methodology used is a qualitative type supported by field data. Qualitative data is data collected in the form of words or pictures rather than numbers. Data collection techniques use observation, interviews, and documentation.

The results showed that (1) this profit-sharing effort is not in accordance because the provision of profit in the form of catfish feed is not in the form of currency, the transfer of profits in the form of catfish feed occurs due to constraints such as finance or capital from limited catfish collectors, congestion in catfish delivery to destination cities, catfish farmers need the profit immediately for daily life and to be given fish feed in other ponds, So that catfish farmers receive profits in the form of catfish feed from catfish collectors. (2) The profit-sharing effort between catfish collectors and catfish farmers has not fulfilled the principles of Islamic law especially from the contract of *Mudharabah*, this is because the form of a profit-sharing agreement between catfish collectors and catfish farmers is not in writing but only a verbal agreement and the provision of profits from profit-sharing efforts between catfish collectors and fish farmers is not in agreement, Where the provision of profit is not in the form of money but in the form of catfish feed, of course, the provision of profit that is not in line will burden one party, specifically the catfish farmer. This of course contradicts to the Qur'an and Al-Hadith.

تجريدي

أطروحة بعنوان "تحويل الأرباح في شكل علف سمك السلور تمت مراجعته من الشريعة الإسلامية" (دراسة حالة في قرية أريوجدينغ ، منطقة ريجوتانجان ، تولونغاغونغ ريجنسي) ، كتبها محمد ألفين ماهيندرا نيم 12101193072 قسم الشريعة الاقتصادية ، تحت إشراف السيد عبد الخير واطمينا ، M.H.I.

الكلمات المفتاحية: تحويل الربح، أعلاف الأسماك، الشريعة الإسلامية، تقاسم الأرباح

الدافع وراء هذا البحث هو وجود جهد لتقاسم الأرباح لاستزراع سمك السلور بين جامعي سمك السلور ومزارعي سمك السلور في قرية Ariyojeding ، منطقة Tulungagung ، Rejotangan ، Regency ، يوفر جامعو سمك السلور رأس المال في شكل زريعة سمك السلور ، وتغذية الأسماك ، ووقت الحصاد المضمن ، وسيقوم مزارعو سمك السلور بإدارة سمك السلور ، عندما يقوم جامعو سمك السلور بحصاد سمك السلور وتوفير الأرباح لمزارعي سمك السلور ، لكن الربح ليس في شكل علف سمك السلور ، وليس في شكل أموال. هذا لا يتوافق مع القانون المعمول به في الشريعة الإسلامية. هذا ما يجعل المؤلف يرغب في فحص تحويل الأرباح في شكل علف سمك السلور بين جامعي سمك السلور ومزارعي سمك السلور.

صياغة المشكلة في هذه الأطروحة هي: (1) كيف يتم تحويل الأرباح في شكل علف سمك السلور الذي يقوم به جامعو سمك السلور إلى مزارعي سمك السلور؟ (2) ما هي مراجعة الشريعة الإسلامية بشأن تحويل الأرباح في شكل علف لسمك السلور يقوم بها جامعو سمك السلور إلى مزارعي سمك السلور؟ منهجية البحث المستخدمة هي نوع نوعي مدعوم بالبيانات الميدانية. البيانات النوعية هي البيانات التي يتم جمعها في شكل كلمات أو صور بدلا من الأرقام. تستخدم تقنيات جمع البيانات الملاحظة والمقابلات والتوثيق.

أظهرت النتائج أن (1) جهد تقاسم الأرباح هذا لا يتوافق مع حيث لا يكون توفير الربح في شكل علف لسمك السلور في شكل عملة ، ويحدث تحويل الأرباح في شكل علف سمك السلور بسبب قيود مثل التمويل أو رأس المال من جامعي سمك السلور المحدودين ، والازدحام في تسليم سمك السلور إلى مدن المقصد ، ويحتاج مزارعو سمك السلور إلى الربح الفوري للحياة اليومية وأن يتم إعطاؤهم أعلاف الأسماك في أحواض أخرى ، بحيث يحصل مزارعو سمك السلور على أرباح في شكل علف سمك السلور من جامعي سمك السلور. (2) إن جهود تقاسم الأرباح بين جامعي سمك السلور ومزارعي سمك السلور لم تف بمبادئ الشريعة الإسلامية خاصة من عقد مضاربة ، وذلك لأن شكل اتفاقية تقاسم الأرباح بين جامعي سمك السلور ومزارعي سمك السلور ليس مكتوبا بل مجرد اتفاق شفهي وتوفير الأرباح من جهود تقاسم الأرباح بين جامعي سمك السلور ومزارعي الأسماك غير متفق عليه ، عندما لا يكون توفير الربح في شكل نقود ولكن في شكل علف سمك السلور ، بالطبع ، فإن توفير الربح غير المتوازن سيثقل كاهل طرف واحد ، وهو من مزارع سمك السلور. هذا بالتأكيد مخالف للقرآن والحديث.